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TITULARES     SUPLENTES 
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DEPUTADO TOMBA FARIAS (PSB) Pres.  DEPUTADO GEORGE SOARES (PR) 
DEPUTADO GETÚLIO RÊGO (DEM) Vice  DEPUTADO LEONARDO NOGUEIRA (DEM) 
DEPUTADO HERMANO MORAIS (PMDB)   DEPUTADO POTI JÚNIOR (PMDB) 
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

 

ATA DA QUARTA SESSÃO PREPARATÓRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA 
SEXAGÉSIMA LEGISLATURA. 
 
Aos vinte e quatro dias do mês de agosto do ano de dois mil e onze, às dezesseis horas, sob a 

Presidência do Excelentíssimo Senhor Deputado GETÚLIO RÊGO e RICARDO MOTTA, Secretariada pelos 

Excelentíssimos Senhores Deputados EZEQUIEL FERREIRA e GESANE MARINHO, presentes na Casa 

Excelentíssimos Senhores Deputados AGNELO ALVES, ANTÔNIO JÁCOME, DIBSON NASSER, EZEQUIEL FERREIRA, 

FÁBIO DANTAS, FERNANDO MINEIRO, GEORGE SOARES, GESANE MARINHO, GETÚLIO RÊGO, GILSON MOURA, GUSTAVO 

CARVALHO, GUSTAVO FERNANDES, HERMANO MORAIS, JOSÉ DIAS, LARISSA ROSADO, LEONARDO NOGUEIRA, MÁRCIA MAIA, 

NÉLTER QUEIROZ, POTI JÚNIOR, RAIMUNDO FERNANDES, RICARDO MOTTA, TOMBA FARIAS, VIVALDO COSTA e WALTER 

ALVES, havendo número legal é aberta a Quarta Sessão Preparatória com o objetivo de proceder a Eleição 

da Mesa Diretora desta Casa Legislativa para o Segundo Biênio da Sexagésima Legislatura. Por se tratar 

de Sessão Preparatória não houve Ata nem Expediente a serem lidos. A Presidência facultou a palavra com 

base nos Termos do Artigo 10, do Regimento Interno. Tendo o Deputado ANTÔNIO JÁCOME dela feito uso 

demonstrando surpresa com o anúncio de antecipação da eleição da Mesa Diretora, externando indignação e 

protesto à iniciativa, alegando não possuir nenhuma objeção de ordem pessoal aos Colegas Parlamentares 

postulantes aos Cargos, porém, questiona e opõe-se a metodologia objeto da reeleição. Lembrou as 

discussões e votação da Emenda à Constituição da autoria do Deputado JOSÉ DIAS, no início das 

atividades Parlamentares, extinguindo o direito a recondução dos Cargos da Mesa Diretora, quando, 

manifestou credibilidade que a partir daquele momento estaria consolidado o resgate ao princípio 

democrático da alternância e rotatividade do Poder. O Orador concluiu declarando abstenção do voto. 

Deputado FERNANDO MINEIRO fez uso da palavra considerando a antecipação da eleição para os Cargos da 

Mesa Diretora um equívoco. Ratificou seu voto contrário ao mecanismo da reeleição da Mesa Diretora 

deste Poder Legislativo, por entender dentre outros argumentos, que impede o surgimento de novas 

referências no relacionamento entre o Legislativo e o Executivo. Deputado NÉLTER QUEIROZ fez uso da 

palavra defendendo o processo de reeleição e fazendo uma reflexão sobre a situação política atual no 

Estado, a qual motivou a mudança em seu posicionamento. Também se posicionou favorável a reeleição da 

Mesa Diretora o Deputado FÁBIO DANTAS, elogiando o desempenho da atual gestão. À Presidência o Deputado 

GETÚLIO RÊGO anunciou o registro de um único nome como candidato ao Cargo de Presidente da Assembleia 

Legislativa do Rio Grande do Norte, para o Segundo Biênio da Sexagésima Legislatura: Deputado RICARDO 

JOSÉ MEIRELLES DA MOTTA. Em votação nominal: VOTARAM VINTE E TRÊS SENHORES DEPUTADOS, SENDO VINTE E UM 

VOTOS SIM, UM VOTO NÃO E UM VOTO EM BRANCO. PORTANTO, APROVADA POR MAIORIA A RECONDUÇÃO DO DEPUTADO 

RICARDO MOTTA. À Presidência o Deputado GETÚLIO RÊGO proclamou o resultado e convidou o Deputado 

RICARDO MOTTA para assumir a Presidência dos Trabalhos. Deputado RICARDO MOTTA fez um breve 

pronunciamento agradecendo aos Colegas Parlamentares pela confiança e o apoio recebidos e comprometeu-

se em corresponder com a expectativa de todos. Reiterou o compromisso de continuar com a determinação 

de conduzir esta Casa cada vez mais com transparência e levar o nome do Poder Legislativo do Rio Grande 

do Norte a todos os recantos deste País, atualmente referência para outras Casas Legislativas. Ato 

contínuo anunciou o registro das candidaturas únicas para a reeleição dos demais Cargos da Mesa 

Diretora: Primeira Vice-Presidência: Deputado GUSTAVO CARVALHO; Segunda Vice-Presidência: Deputado 

LEONARDO NOGUEIRA; Primeira Secretaria: Deputado POTI JÚNIOR; Segunda Secretaria: Deputado RAIMUNDO 

FERNANDES; Terceira Secretaria: Deputado VIVALDO COSTA; e, para a Quarta Secretaria Deputado DIBSON 

NASSER. Em votação nominal foram reeleitos: para a Primeira Vice-Presidência Deputado GUSTAVO CARVALHO, 

com 13 votos; para a Segunda Vice-Presidência Deputado LEONARDO NOGUEIRA, com 19 votos; Primeira 

Secretaria: Deputado POTI JÚNIOR, com 20 votos; Segunda Secretaria: Deputado RAIMUNDO FERNANDES, com 19 

votos; e para Terceira Secretaria: Deputado VIVALDO COSTA, obteve 19 votos; e, para a Quarta Secretaria 

Deputado DIBSON NASSER, obteve 20 votos. À Presidência o Deputado RICARDO MOTTA proclamou o resultado 

e, nada mais havendo a tratar, encerrou a Sessão comunicando que compareceram vinte e quatro Senhores 
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Parlamentares, convocando uma Ordinária para, imediatamente, após esta Preparatória. A presente Ata foi 

lavrada Francisca Elizabete Xavier Freire, Assistente Parlamentar - PL 02, mat. 67.048-0, que após lida 

e aprovada, será assinada pelos Excelentíssimos Senhores. 

 
 
Sede da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Palácio “JOSÉ AUGUSTO”, em Natal, 25 de 

agosto de 2011. 

 

 
Presidente 

 

1º Secretário                                              2º Secretário 

 

ATA DA SEXAGÉSIMA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA SEXAGÉSIMA LEGISLATURA 
 
Aos vinte e quatro dias do mês de agosto do ano de dois mil e onze, às dezesseis horas, sob a 

Presidência do Excelentíssimo Senhor Deputado RICARDO MOTTA e DIBSON NASSER, Secretariada pelos 

Excelentíssimos Senhores Deputados EZEQUIEL FERREIRA e POTI JÚNIOR, presentes na Casa 

Excelentíssimos Senhores Deputados AGNELO ALVES, ANTÔNIO JÁCOME, DIBSON NASSER, EZEQUIEL FERREIRA, 

FÁBIO DANTAS, FERNANDO MINEIRO, GEORGE SOARES, GESANE MARINHO, GETÚLIO RÊGO, GILSON MOURA, GUSTAVO 

CARVALHO, GUSTAVO FERNANDES, HERMANO MORAIS, JOSÉ DIAS, LARISSA ROSADO, LEONARDO NOGUEIRA, MÁRCIA MAIA, 

NÉLTER QUEIROZ, POTI JÚNIOR, RAIMUNDO FERNANDES, RICARDO MOTTA, TOMBA FARIAS, VIVALDO COSTA, WALTER 

ALVES, havendo número legal a Sessão é aberta sem a leitura da ATA da Sessão anterior bem como do 

EXPEDIENTE. Deputado FERNANDO MINEIRO, em Questão de Ordem, solicitou do Deputado GETÚLIO RÊGO 

esclarecimentos quanto ao comprometimento na Sessão anterior em trazer ao Plenário, informações a 

respeito do agendamento da reunião entre representantes do Executivo e os suplentes do concurso da 

Polícia Civil. Deputada LARISSA ROSADO, em Questão de Ordem, manifestou preocupação com as deficiências 

na Delegacia de Narcóticos de Mossoró e, solicitou providências urgentes das autoridades da área de 

segurança pública, no sentido de adotar medidas urgentes a fim de minimizar a situação com a renovação 

de um Convênio. Em Questão de Ordem o Deputado GETÚLIO RÊGO a princípio teceu esclarecimentos sobre o 

possível agendamento de uma reunião entre o Procurador Geral do Estado e representantes do Tribunal de 

Justiça, com o objetivo de tratar sobre a demanda judicial pendente a respeito da questão. Anunciada a 

ORDEM DO DIA: Deputado HERMANO MORAIS apresentou três proposituras da sua autoria solicitando ao 

Comando da Polícia Militar reforço policial para o bairro de Emaús, em Parnamirim; encaminhando Pedido 

de Informações à Companhia de Águas e Esgotos do Rio Grande do Norte(CAERN), a respeito da qualidade da 

água fornecida a população de Natal; e, congratulando-se com o Clube de Engenharia do Rio Grande do 

Norte, pelos setenta e cinco anos de fundação. Por fim, saudou a Direção da Liga Contra o Câncer, 

destacando a importância da doação de equipamentos de combate ao câncer de mama à referida instituição, 

pelo Grupo Riachuelo e a Associação das Américas Amigas. Não houve matérias a deliberar. Facultada a 

palavra às LIDERANÇAS, Deputado FERNANDO MINEIRO dela fez uso externando preocupação com a 

paralisação das atividades da Universidade do Estado do Rio Grande do Norte(UERN), há oitenta e quatro 

dias. Lamentou o tratamento de indiferença dispensado pelo Governo do Estado a essa Entidade de Ensino 

Superior e fez apelo no sentido de que haja mais empenho para solucionar o problema. Deputada LARISSA 

ROSADO, em aparte, associou-se a inquietação reforçando o apelo. Facultada a palavra às Comunicações 

PARLAMENTARES, não houve pronunciamentos. Nada mais havendo a tratar a Presidência encerrou a 

Sessão anunciando que compareceram vinte e quatro Senhores Parlamentares convocando Outra Ordinária, 

para amanhã, à hora Regimental. A presente Ata foi lavrada por Francisca Elizabete Xavier Freire, 
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Assistente Parlamentar - PL 02, matrícula 67.048-0, que, após lida e aprovada, será assinada pelos 

Excelentíssimos Senhores Presidente e Secretários. 

   

Sede da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte, Palácio “José Augusto”, em Natal, 25 de agosto 

de 2011. 

 

Presidente 

1º Secretário                                                   2º Secretário 

 

ATA DA SEXAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA SEXAGÉSIMA LEGISLATURA 
 
Aos vinte e cinco dias do mês de agosto do ano de dois mil e onze, às dezesseis horas, sob a 

Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados GETÚLIO RÊGO, LEONARDO NOGUEIRA e TOMBA 

FARIAS, Secretariada pelos Excelentíssimos Senhores Deputados GUSTAVO CARVALHO e TOMBA FARIAS, 

presentes na Casa Excelentíssimos Senhores Deputados AGNELO ALVES, DIBSON NASSER, EZEQUIEL FERREIRA, 

FÁBIO DANTAS, FERNANDO MINEIRO, GEORGE SOARES, GETÚLIO RÊGO, GILSON MOURA, GUSTAVO CARVALHO, GUSTAVO 

FERNANDES, HERMANO MORAIS, JOSÉ DIAS, LARISSA ROSADO, LEONARDO NOGUEIRA, MÁRCIA MAIA, POTI JÚNIOR, 

TOMBA FARIAS, VIVALDO COSTA, WALTER ALVES, ausentes Excelentíssimos Senhores Deputados ANTÔNIO JÁCOME, 

GESANE MARINHO, NÉLTER QUEIROZ, RAIMUNDO FERNANDES e RICARDO MOTTA(ausência justificada), havendo 

número legal a Sessão é aberta com a leitura da ATA da Sessão anterior, APROVADA, sem restrições. Do 

EXPEDIENTE, constou: Projeto de Lei do Deputado HERMANO MORAIS, reconhecendo como de Utilidade 

Pública o Instituto para a Salvaguarda das Paisagens Inspiradoras e dos Refúgios Ambientais(INSPIRA), 

com sede e foro nesta Capital;  Projeto de Lei do Deputado GUSTAVO CARVALHO, denominando o Hospital 

Regional de São Paulo do Potengi de “Hospital Regional Monsenhor Expedito Sobral de Medeiros”; Projeto 

de Lei da Deputada GESANE MARINHO, que dispõe sobre a Lei Marco Antônio de incentivo ao esporte, e dá 

outras providências; Requerimento do Deputado FERNANDO MINEIRO, sugerindo a realização de Audiência 

Pública, para o dia quatorze de setembro, às nove horas, a fim de debater sobre a crise de 

funcionamento do Complexo Hospitalar Walfredo Gurgel; Requerimento do Deputado GUSTAVO FERNANDES,  

propondo  a realização de Audiência Pública, com o objetivo de discutir os problemas relacionados à 

produção de energia solar no Rio Grande do Norte; dois Requerimentos do Deputado DIBSON NASSER, 

solicitando à Secretaria de Infraestrutura a realização de obras de conservação na estrutura física e 

melhoramento  na iluminação da Rodoviária de Macaíba; e o recapeamento asfáltico da RN-088, no trecho 

Jardim do Seridó – Parelhas; dois Requerimentos da Deputada GESANE MARINHO, solicitando à Secretaria de 

Tributação o repasse das verbas provenientes da Campanha Cidadão Nota 10 ao Hospital Infantil Varela 

Santiago, em Natal; e encaminhando Pedido de Informações ao Departamento de Estradas e Rodagens(DER), 

acerca da construção da Rodovia interligando as Praias de Barra de Cunhaú – Simbaúma, no litoral sul 

desta Capital; dois Requerimentos do Deputado POTI JÚNIOR, solicitando à Secretaria de Infraestrutura e 

ao Departamento de Estradas e Rodagens(DER) o recapeamento asfáltico da RN-203, nos trechos São Paulo 

do Potengi – Barcelona e Barcelona – São Tomé; bem como da RN-041, entre os Municípios de Lagoa Nova e 

Currais Novos; dois Requerimentos do Deputado WALTER ALVES, solicitando às Secretarias: de Educação, a 

reforma e reestruturação da Escola Estadual João Tubúrcio, em Goianinha; e de Recursos Hídricos, a 

extensão da Adutora Monsenhor Expedito, para atender a Comunidade Santa Catarina, em Coronel Ezequiel; 

dois Requerimentos do Deputado GEORGE SOARES, propondo a realização de uma edição da Assembleia 

Itinerante na Cidade de Açu, em junho de dois mil e doze; e a realização do Projeto Assembleia Cidadã, 

em São Rafael; três Requerimentos do Deputado HERMANO MORAIS, solicitando à Secretaria de Recursos 

Hídricos a perfuração e instalação de poços tubulares no Distrito de Riacho Seco, em Pureza; e na 

Fazenda Serra do Gado, em Santana do Matos; e encaminhando voto de congratulações à Caixa Econômica 

Federal, pela realização do Circuito Caixa Maratoninha, no dia vinte e oito de agosto; três 
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Requerimentos da Deputada LARISSA ROSADO, solicitando às Secretarias: de Defesa Social, providências 

necessárias para solucionar o problema de falta de viaturas no Departamento de Investigações sobre 

Narcóticos(DENARC) de Mossoró; de Justiça e da Cidadania, a aquisição de aparelho cromatográfico para o 

Instituto Técnico e Científico de Polícia do Rio Grande do Norte(ITEP/RN) de Mossoró; e de Recursos 

Hídricos, a implantação de saneamento básico no bairro Ivan Bezerra, em Parelhas; três Requerimentos da 

Deputada MÁRCIA MAIA, solicitando às Secretarias: de Tributação, o repasse integral dos recursos 

oriundos do Programa Cidadão Nota 10 destinados ao Hospital Varela Santiago; de Saúde, a adoção de 

medidas efetivas a fim de impedir o cancelamento das neurocirurgias realizadas no Hospital Infantil 

Varela Santiago; e, à Secretaria Municipal de Obras Públicas e Infraestrutura do Natal, urgência na 

recuperação da Avenida Felizardo Moura, no bairro Nordeste, nesta Capital; cinco Requerimentos do 

Deputado GUSTAVO CARVALHO,  solicitando à Secretaria de Recursos Hídricos a implantação de mini-adutora 

interligando os sistemas de abastecimento de água das Cidades de Major Sales e Luís Gomes; a instalação 

de poços tubulares nas Comunidades Gurjau, em Coronel Ezequiel; e Chã de Bulandeira, em Jaçanã; 

propondo ao Departamento Estadual de Trânsito do Rio Grande do Norte(DETRAN/RN), a instalação de três 

Lombadas Eletrônicas na RN-118, no trecho da Avenida Senador João Câmara, em São Rafael; e sugerindo ao 

Departamento de Estradas e Rodagens(DER), a recuperação asfáltica da RN-118, por meio de uma operação 

tapa-buracos, a partir do entroncamento da BR-304, via São Rafael, até Jucurutu; cinco Requerimentos do 

Deputado EZEQUIEL FERREIRA, solicitando às Secretarias: de Educação, a implantação do Programa Mais 

Educação no Município de Currais Novos; de Assistência Social, a construção de cem casas populares no 

Município de João Câmara; e propondo à Companhia de Águas e Esgotos do Rio Grande do Norte(CAERN), a 

inclusão do Município de João Câmara no monitoramento de qualidade da água nos reservatórios; ao 

Instituto de Desenvolvimento Econômico e Meio Ambiente(IDEMA), a inclusão do Município de João Câmara, 

no Projeto Minha Cidade, Meu Ambiente; e à Federação das Câmaras Municipais do Rio Grande do Norte 

(Fecam/RN), a inclusão do Município de Currais Novos no Projeto Jornada Legislativa e no Programa 

Câmara Digital; sete Requerimentos do Deputado LEONARDO NOGUEIRA, solicitando às Secretarias: de 

Justiça e da Cidadania, a implantação de uma Central do Cidadão em Areia Branca; de Defesa Social, o 

aumento do efetivo policial de Upanema; de Infraestrutura, a reforma e a recuperação da caixa d’água da 

Escola Estadual José Fernandes Machado, no bairro Ponta Negra, nesta Capital; a reforma e adequação as 

exigências do Corpo de Bombeiros, do CAIC no bairro Belo Horizonte, em Mossoró; propondo ao 

Departamento de Estradas e Rodagens(DER), a pavimentação asfáltica das estradas de acessos a Praia do 

Cristovam e da Redonda, em Areia Branca; e sugerindo a OI Telecomunicações, a instalação de torre de 

telefonia móvel na Praia de Ponta do Mel, em Areia Branca; oito Requerimentos do Deputado VIVALDO 

COSTA, solicitando às Secretarias: de Infraestrutura, a celebração de Convênio com a Prefeitura de 

Caicó, a fim de promover a construção de uma Praça no bairro Salviano Santos; de Defesa Social, a 

celebração de Convênio com a Prefeitura de Caicó, com o objetivo de construir um Posto Policial no 

bairro Walfredo Gurgel; de Esporte e Lazer, a construção de um Ginásio Poliesportivo no bairro Itans, 

em Caicó; de Assistência Social, a celebração de Convênios com as Prefeituras de Sítio Novo, Tangará e 

Campo Redondo, visando a construção de Centros de Convivência para Idosos; propondo à Companhia de 

Águas e Esgotos do Rio Grande do Norte(CAERN), urgência na implantação do saneamento básico dos 

Distritos de Palma e Lajinha, em Caicó; e encaminhando à família da senhora Nair Dantas Faria, voto de 

pesar pelo seu falecimento; Ofícios: nº 3282/2011-GIDUR/NA-CEF, notificando a liberação de recursos 

financeiros oriundos do FGTS, referente ao Contrato 156.798-27/2003; nºs 797 e 798/2011-SIN/GS, 

encaminhando cópias do Convênio 085/2010-SIN, celebrado com o Município de Serra Caiada; e Convênio 

114/2010-SIN, celebrado com o Município de Baraúna. Deputado LEONARDO NOGUEIRA, no exercício da 

Presidência, registrou a presença, nas galerias, do advogado Chiquinho Lobo, da Cidade de São Francisco 

do Oeste, demais lideranças políticas, e desejou-lhes boas-vindas a esta Casa Legislativa. Havendo 

ORADORES INSCRITOS, com a palavra o Deputado HERMANO MORAIS inicialmente saudou o Governo do 

Estado e a Fundação José Augusto, em nome da Secretária Extraordinária para Assuntos da Cultura Isaura 

Rosado, pela realização do Programa “Agosto da Alegria”, reconhecendo que o evento resgata e valoriza 

as manifestações culturais populares do Estado. Em seguida anunciou a realização de Audiência Pública, 

da sua propositura e do Deputado GUSTAVO FERNANDES, para discutir a respeito da implantação do Sistema 
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Público de Escrituração Digital (Sped-Fiscal) e do Programa Aplicativo Fiscal Emissor de Cupom Fiscal 

(PAF-ECF), da iniciativa da Secretaria Estadual de Tributação. O Deputado considerou o debate como uma 

forma salutar para a intermediação e o entendimento entre a referida Secretaria e os Empresários, cuja 

classe entende estar sendo obrigada a utilizar os programas, apesar de não se sentir apta para aderir à 

nova legislação. Por isso, convidou a todos para participarem das discussões. Associaram-se ao 

pronunciamento o Deputado VIVALDO COSTA, destacando a valorização cultural desenvolvida pelo Governo do 

Estado, por meio da Secretária Extraordinária para Assuntos da Cultura Isaura Rosado; e Deputado 

GUSTAVO CARVALHO, reconhecendo o importante trabalho desenvolvido pela Secretária da Cultura Isaura 

Rosado. Orador ainda rendeu homenagem ao Dia do Bancário, lamentando as dificuldades enfrentadas pela 

categoria. Concluindo, anunciou a apresentação de Projeto de Lei da sua autoria limitando o tempo 

máximo de permanência da clientela nas filas da rede bancária do Estado. Com a palavra o Deputado 

GUSTAVO CARVALHO apresentou justificativa de Projeto de Lei da sua autoria, denominando o Hospital 

Regional de São Paulo do Potengi de “Hospital Regional Monsenhor Expedito Sobral de Medeiros”. O 

Parlamentar ressaltou a trajetória de vida do homenageado pela luta em defesa da implantação das 

adutoras, que atualmente beneficiam quase todo o Estado. Registrou, também, que a sua iniciativa atende 

ao pedido do povo de São Paulo do Potengi que reverencia Monsenhor Expedito por todos os serviços 

prestados àquela Região. Em apartes os Deputados HERMANO MORAIS e JOSÉ DIAS solicitaram para subscrever 

a propositura, destacando os méritos do homenageado e a importância do seu trabalho e esforço em prol 

do abastecimento de água para todo o Rio Grande do Norte. Com a palavra o Deputado FERNANDO MINEIRO 

repercutiu a realização de Audiência Pública, pela manhã, nesta Casa Legislativa, na qual foi discutido 

o Projeto de Lei que institui o Programa Nacional de Acesso ao Ensino Técnico e ao Emprego(Pronatec).  

Registrou que o Rio Grande do Norte é o terceiro Estado a participar do evento de iniciativa da 

Comissão de Educação e Cultura da Câmara Federal, Presidida pela Deputada Federal Fátima Bezerra, com a 

participação do Deputado Federal Antônio Carlos Biffi, Relator do referido Projeto na Comissão de 

Educação e Cultura da Câmara. O Parlamentar ressaltou que o Pronatec tem por objetivo ampliar o acesso 

às Redes Federal e Estaduais de Educação Profissional e Tecnológica, a fim de capacitar estudantes e 

trabalhadores para o mercado de trabalho. Por fim, o Deputado solidarizou-se com os servidores da 

Universidade do Estado do Rio Grande do Norte(UERN) que continuam em greve e fez apelo no sentido de 

que o Executivo reinicie o processo de negociação com a categoria. Anunciada a ORDEM DO DIA: não 

houve proposições a apresentar nem matérias a deliberar. Facultada a palavra às LIDERANÇAS e às 

Comunicações PARLAMENTARES, não houve pronunciamentos. Nada mais havendo a tratar a Presidência 

encerrou a Sessão anunciando que compareceram dezenove Senhores Parlamentares convocando Outra 

Ordinária, para terça-feira, à hora Regimental. A presente Ata foi lavrada por Francisca Elizabete 

Xavier Freire, Assistente Parlamentar - PL 02, matrícula 67.048-0, que, após lida e aprovada, será 

assinada pelos Excelentíssimos Senhores Presidente e Secretários.   

 

Sede da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte, Palácio “José Augusto”, em Natal, 6 de setembro 

de 2011. 

 

Presidente 

 

1º Secretário                                                      2º Secretário 

 

ATA DA SEXAGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA SEXAGÉSIMA LEGISLATURA 
 
Aos trinta dias do mês de agosto do ano de dois mil e onze, às dezesseis horas, sob a Presidência dos 

Excelentíssimos Senhores Deputados RICARDO MOTTA, WALTER ALVES, HERMANO MORAIS e POTI 

JÚNIOR, Secretariada pelas Excelentíssimas Senhoras Deputadas MÁRCIA MAIA e LARISSA ROSADO, 
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presentes na Casa Excelentíssimos Senhores Deputados AGNELO ALVES, ANTÔNIO JÁCOME, DIBSON NASSER, FÁBIO 

DANTAS, FERNANDO MINEIRO, GEORGE SOARES, GETÚLIO RÊGO, GILSON MOURA, GUSTAVO CARVALHO, GUSTAVO 

FERNANDES, HERMANO MORAIS, JOSÉ DIAS, LARISSA ROSADO, LEONARDO NOGUEIRA, MÁRCIA MAIA, NÉLTER QUEIROZ, 

POTI JÚNIOR, RAIMUNDO FERNANDES, RICARDO MOTTA, TOMBA FARIAS, VIVALDO COSTA, WALTER ALVES, ausentes 

Excelentíssimos Senhores Deputados EZEQUIEL FERREIRA e GESANE MARINHO(ausência justificada), havendo 

número legal a Sessão é aberta com a leitura da ATA de Sessão anterior, APROVADA, sem restrições. Do 

EXPEDIENTE, constou: Requerimento do Deputado VIVALDO COSTA, encaminhando à família do senhor Luiz 

Dutra de Almeida, voto de pesar pelo seu falecimento; Requerimento do Deputado TOMBA FARIAS, 

solicitando à Secretaria de Saúde a instalação de uma Clínica para o tratamento de doenças renais bem 

como a realização de hemodiálise, em Currais Novos; Requerimento da Deputada LARISSA ROSADO, 

solicitando à Secretaria de Assistência Social a criação de um Programa de acompanha,mento psicológico 

e de apoio jurídico e financeiro para as vítimas de violência e seus familiares;  Requerimento do 

Deputado POTI JÚNIOR, solicitando à Secretaria de Infraestrutura  e ao Departamento de Estradas e 

Rodagens(DER) o recapeamento asfáltico da RN-093, no trecho Barcelona – Ruy Barbosa;   Requerimento do 

Deputado DIBSON NASSER, solicitando à Secretaria de Educação a instalação de um Núcleo Avançado da 

Universidade do Estado do Rio Grande do Norte(UERN), em Macaíba; dois Requerimentos do Deputado FÁBIO 

DANTAS, propondo ao Tribunal de Justiça a mudança da Comarca de Parnamirim de Segunda para Terceira 

Entrância; e sugerindo ao Departamento de Estradas e Rodagens(DER), a recuperação asfáltica e a 

conclusão da Avenida Moema Tinoco da Cunha Lima(Estrada de Jenipabu), no trecho Avenida doutor João 

Medeiros – BR-101; dois Requerimentos da Deputada GESANE MARINHO, solicitando à Secretaria de 

Administração e dos Recursos Humanos a nomeação dos aprovados no último concurso da Polícia Civil do 

Estado;  e encaminhando moção de congratulações ao Sindicato dos Bancários do Rio Grande do Norte, em 

comemoração ao Dia do Bancário; dois Requerimentos do Deputado WALTER ALVES,  solicitando à Secretaria 

de Educação a reforma, ampliação e a construção de uma quadra de esportes na Escola Estadual Joaquim da 

Luz, em Espírito Santo;  e propondo ao Departamento de Estradas e Rodagens(DER), a recuperação da RN-

129, entre Coronel Ezequiel e Santa Cruz; três Requerimentos do Deputado RICARDO MOTTA, solicitando às 

Secretarias: de Educação, a construção de uma quadra de esportes coberta na Escola Estadual Imperial 

Marinheiro, no bairro Nordeste, em Natal; de Infraestrutura, a implantação de mini-adutora para atender 

as Cidades de Major Sales e Luís Gomes; e sugerindo a implantação de sede própria para o Instituto 

Técnico e Científico de Polícia do Rio Grande do Norte(ITEP/RN) na Cidade de Nova Cruz;  três 

Requerimentos do Deputado LEONARDO NOGUEIRA, solicitando às Secretarias: de Defesa Social, a expansão 

do Projeto de Vídeo Monitoramento da Cidade de Mossoró; de Infraestrutura, a reforma da Escola Estadual 

Conselheiro Brito Guerra, em Areia Branca; e propondo ao Departamento de Estradas e Rodagens(DER), a 

recuperação da RN-404, no trecho Carnaubais – Areia Branca; quatro Requerimentos da Deputada MÁRCIA 

MAIA, encaminhando Pedido de Informações à Secretaria da Agricultura, a respeito das obras do Terminal 

Pesqueiro Público de Natal; propondo ao Comando da Polícia Militar, a implantação do Programa Ronda 

Cidadã, no bairro Bom Pastor, nesta Capital; sugerindo a realização de Sessão Solene, no dia vinte e 

nove de setembro, em comemoração aos trinta anos do Sistema Universal Verbotonal de Audição 

Guberina(SUVAG); e a realização de Audiência Pública, para debater sobre as Políticas Públicas e 

Cidadania para Pessoas com Deficiência, no dia doze de setembro, às nove horas;  cinco Requerimentos do 

Deputado HERMANO MORAIS, solicitando às Secretarias: de Recursos Hídricos, a perfuração e instalação de 

poço tubular na Associação Maria Izolete Campos, em Senador Elói de Souza; de Educação, a reforma da 

quadra de esportes da Escola Estadual Professora Crisan Siminéia, em Nova Natal, nesta Capital; a 

construção de uma quadra de esportes na Escola Estadual Professora Ana Júlia de Carvalho Mousinho, no 

Parque dos Coqueiros, em Natal; e propondo ao Comando da Polícia Militar, o reforço do policiamento dos 

Bairros Ponta Negra e Mãe Luiza, nesta Capital; seis Requerimentos do Deputado EZEQUIEL FERREIRA, 

solicitando à Secretaria de Assistência Social, a construção de cem casas populares no Município de 

Equador; propondo à Companhia de Águas e Esgotos do Rio Grande do Norte(CAERN), agilidade na conclusão 

da Lagoa de Estabilização do Município e Curais Novos; sugerindo ao Presidente da Federação das Câmaras 

Municipais do Rio Grande do Norte(Fecam/RN), a inclusão do Município de Caicó no Cronograma do Projeto 

Jornada Legislativa e do Programa Câmara Digital; encaminhando moções de congratulações pelos setenta e 
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cinco anos do Clube de Engenharia do Rio Grande do Norte; e ao Vereador Erinaldo Amaro dos Santos, pela 

eleição para o Cargo de Presidente da Câmara de Canguaretama;  e encaminhando à família do senhor 

Reginaldo Bezerra de Andrade, voto de pesar pelo seu falecimento; Ofícios: nº 613/2011-CGCONV/SPOA/MDA, 

encaminhando cópia do Terceiro Termo Aditivo ao Convênio 701118/2008; nº 121/2011-DA/IDEMA, 

encaminhando cópias do Resumo de Contrato e do Termo de Adesão de interesse desse Instituto; nº 

469/2011-GS, encaminhando detalhamento do Termo de Convênio celebrado entre a Secretaria de Assistência 

Social e a CAMARÁ – Saúde; nºs 350 e 361/2011-GSA/SEDEC, informando a celebração de Convênio com a 

Associação Comercial e Industrial de Mossoró(ACIM); a celebração de Primeiro Termo Aditivo ao Convênio 

de Cooperação Técnica e Financeira com o Comitê de Fitossanidade do Rio Grande do Norte(COEX). Havendo 

ORADORES INSCRITOS, com a palavra a Deputada LARISSA ROSADO inicialmente registrou a realização da 

XXI Conferência de Entidades de Pessoas com Deficiência, na Cidade de Mossoró, destacando a importância 

dos diversos temas debatidos entre os quais a questão da acessibilidade. Ressaltou que o Rio Grande do 

Norte ocupa a segunda posição no país quanto ao percentual de pessoas com deficiências, por isso, 

externando preocupação, apresentou proposituras da sua autoria objeto de reivindicação por ocasião do 

evento, a fim de que possibilitem melhores condições de acessibilidade e integração da pessoa portadora 

de deficiência: propôs ao Departamento Estadual de Trânsito do Rio Grande do Norte(DETRAN/RN), que a 

perícia para a Carteira Nacional de Habilitação fosse realizada no Município de Mossoró; e lembrou que 

a proposta também é defendida na Câmara daquele Município, por meio do Vereador Genivan Vale. 

Reivindicou, ainda, um médico para a Coordenadoria Nacional de Integração da Pessoa Portadora de 

Deficiência(Corde), em Mossoró, bem como defendeu a implantação de cursos de capacitação e a adequação 

das escolas e dos transportes públicos para acolher com dignidade essas pessoas. Notificou a Lei objeto 

de propositura da sua iniciativa, que garante a acessibilidade aos prédios públicos no Estado. A 

Deputada MÁRCIA MAIA, em aparte, associou-se ao discurso e anunciou a realização de Audiência Pública, 

para debater sobre as Políticas Públicas e Cidadania para Pessoas com Deficiência, no dia doze de 

setembro, às nove horas, proposta da sua autoria; e, convidou as todos para participarem de uma 

homenagem, por meio de Sessão Solene, no dia vinte e nove de setembro, em comemoração aos trinta anos 

do Sistema Universal Verbotonal de Audição Guberina(SUVAG). Retomando o pronunciamento a Oradora saudou 

a jovem Manuela, admitida no programa de inclusão social implementado por este Poder Legislativo, pelo 

trabalho de assessorando ao Plenário. Em seguida registrou a suspensão das atividades do Aeroporto de 

Mossoró, haja vista a falta de infraestrutura adequada ao pleno funcionamento. Ressaltou o empenho da 

Deputada Federal Sandra Rosado para reverter o problema e conclamou o apoio da classe política em prol 

da reabertura do aeroporto.  Deputado TOMBA FARIAS, em aparte, lamentou a paralisação dos Aeroportos de 

Mossoró e Caicó, e alertou para a possibilidade do fechamento dos Aeroportos de Currais Novos e Açu, 

pela ausência de obras de conservação. Concluindo, a Oradora saudou aos Deputados HERMANO MORAIS e 

GUSTAVO FERNANDES, pela repercussão da Audiência Pública que discutiu, pela manhã, sobre os novos 

sistemas de arrecadação fiscal. A Deputada também teceu críticas à ausência de diálogo do Executivo com 

os professores da Universidade do Estado do Rio Grande do Norte(UERN). Deputado HERMANO MORAIS, no 

exercício da Presidência, solidarizou-se com o pronunciamento ressaltando a apresentação de Projeto da 

sua autoria, propondo a criação de um programa de capacitação para as pessoas portadoras de 

deficiência. Com a palavra a Deputada MÁRCIA MAIA a princípio associou-se ao discurso da Deputada 

LARISSA ROSADO, demonstrando indignação quanto à falta de diálogo do Governo com os professores da 

UERN. A seguir registrou a passagem do Dia Nacional de Combate ao Fumo, publicitando estudo realizado 

no Brasil pelo Sistema Internacional de Vigilância do Tabagismo da Organização Mundial da Saúde, entre 

os anos de dois mil e dois e dois mil e nove, publicado pelo Instituto Nacional do Câncer(INCA), no 

qual apresenta dados do consumo de cigarros por jovens. A Deputada externou preocupação com as 

informações, lembrou o lançamento da campanha Limite Tabaco, a qual determina restrições para a 

exibição do cigarro e defendeu mais políticas públicas efetivas, a fim de regulamentar a 

comercialização do produto. Ato contínuo externou preocupação pela possibilidade de corte dos recursos 

destinados ao orçamento do Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente do Rio Grande do 

Norte(CONSEC/RN) no Projeto de Lei que versa sobre o Plano Plurianual. A Deputada defendeu um 

acompanhamento nos trâmites da proposta orçamentária e do PPA, com o intuito de se evitar ações cujo 
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objetivo proporcione redução nos recursos destinados aos Programas Sociais. Associaram-se a preocupação 

o Deputado FERNANDO MINEIRO, também manifestando apreensão quanto a possibilidade de arrefecimento no 

orçamento destinado aos setores da educação e da segurança; e, o Deputado HERMANO MORAIS,  reiterando a 

importância da aprovação de Projeto de Lei da sua autoria que ora tramita nesta Casa Legislativa, 

propondo a criação do “orçamento criança”, atualmente Lei Municipal nesta Capital, objeto da sua 

iniciativa enquanto Vereador. Deputado GETÚLIO RÊGO, em aparte, contraditou as informações a respeito 

da ausência de disponibilidade de diálogo do Executivo Estadual com os professores da Universidade do 

Estado do Rio Grande do Norte(UERN) em greve há noventa dias e explicitou a realização de diversas 

discussões por uma ação conciliadora desde maio, conforme esclarecimentos do Secretário da 

Administração. Anunciou ainda a possibilidade de um novo encontro entre Governo e a categoria, com a 

finalidade de encontrar os caminhos viáveis ao atendimento da reivindicação da classe. Retomando o 

pronunciamento a Deputada ratificou as declarações feitas, alegando que reproduziu os reclamos dos 

professores e alunos da Região do Vale do Açu. Deputado TOMBA FARIAS, no exercício da Presidência, 

associou-se ao pronunciamento. Com a palavra o Deputado LEONARDO NOGUEIRA inicialmente solidarizou-se 

pelos onze anos de fundação do Jornal de Fato, de Mossoró, elogiando a linha editorial do veículo de 

comunicação; no que, em aparte, Deputado GUSTAVO FERNANDES congratulou-se com a homenagem. Retomando o 

discurso o Orador registrou com satisfação a decisão desta Casa Legislativa em acatar sua proposta de 

instalação da Assembleia Itinerante na Cidade de Mossoró, por ocasião das festividades do trinta de 

setembro. Ressaltou que durante todo o mês de setembro é comemorada “a festa da liberdade”, alusiva aos 

atos libertários e pioneiros daquele Município. O Deputado divulgou a agenda social das festividades e 

convidou a todos para participar dos eventos. Deputado TOMBA FARIAS, no exercício da Presidência, 

congratulou-se com o registro. Com a palavra o Deputado HERMANO MORAIS deu ciência a respeito das suas 

atividades parlamentares no fim de semana, destacando as visitas feitas ao Município de Várzea, por 

ocasião da Semana da Cultura; e ao Município de Venha Ver, prestigiando a inauguração do Estádio 

“Cazuzão”. Destacou os trabalhos realizados por ambos os Prefeitos e externou a preocupação com a 

precariedade das rodovias de acessos aos respectivos Municípios, por isso, apresentou proposituras 

sugerindo ao Departamento de Estradas e Rodagens(DER), obras de recapeamento asfáltico das estradas.  A 

seguir registrou o lançamento do livro do médico Epitácio Andrade, intitulado “A Saga dos Limões”. 

Continuando, repercutiu as discussões da Audiência Pública, da sua propositura e do Deputado GUSTAVO 

FERNANDES, que tratou a respeito da criação de um novo programa para a implantação do Sistema Público 

de Escrituração Digital (Sped-Fiscal) e do Programa Aplicativo Fiscal Emissor de Cupom Fiscal (PAF-

ECF), considerando os debates produtivos. O Orador agradeceu a participação dos Deputados, de 

representantes do Governo, de Empresários, dos Contadores e das Empresas de Tecnologia. Em aparte o 

Deputado GUSTAVO FERNANDES manifestou preocupação pela falta de informação dos Contadores que atuam no 

Interior do Estado a respeito dos Programas e defendeu ações por meio da Secretaria de Tributação no 

sentido de fornecer maiores detalhes sobre o sistema. Deputado GEORGE SOARES, em aparte, defendeu a 

ampliação do prazo para a implementação dos Programas, a fim de que os Contadores tenham a oportunidade 

de se adequar as propostas. Deputado WALTER ALVES, no exercício da Presidência, anunciou que se 

encontram na Mesa dois Projetos de Resolução da autoria da Mesa Diretora deste Poder Legislativo, os 

quais estabelece a duração da jornada de trabalho dos servidores, efetivos e comissionados, da 

Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte; bem como altera o Regimento Interno da Assembleia 

Legislativa do Rio Grande do Norte fixando o horário de realização das Sessões Plenárias. Anunciada a 

ORDEM DO DIA: Deputado TOMBA FARIAS apresentou Requerimento solicitando à Secretaria de 

Infraestrutura, a instalação de iluminação no Santuário de Santa Rita de Cássia, em Santa Cruz. O 

Deputado justificou que a obra já se encontra licitada e com os recursos alocados carecendo, no 

entanto, de agilidade na execução da obra. Não houve proposições a apresentar. Facultada a palavra às 

LIDERANÇAS, Deputado JOSÉ DIAS dela fez uso para repercutir com satisfação a decisão do Tribunal 

Regional Eleitoral, em conceder a autorização para o registro de criação do PSD. O Deputado teceu 

breves considerações acerca do movimento de outras siglas partidárias para apresentar obstáculos à 

concepção do referido Partido e regozijou-se com a determinação do TRE, ressaltando que o colegiado já 

se inicia grande pelos atos que o enobrece. Por fim, saudou o Vice-Governador Robinson Faria pela luta 



 ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE   
 SECRETARIA LEGISLATIVA – 1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 60ª LEGISLATURA  
 NATAL, 06.09.2011              BOLETIM OFICIAL 2773           ANO XXII        TERÇA-FEIRA 

 13

e vitória. Recebeu apoio, em apartes, do Deputado RAIMUNDO FERNANDES, considerando que os juristas 

entenderam que o PSD é importante para o Rio Grande do Norte e para o Brasil, e, portanto, não 

interfere nem prejudica a capacidade de outros partidos; e do Deputado RICARDO MOTTA, saudando a 

deliberação da Justiça Eleitoral ao conceder a autorização para o registro do PSD, por unanimidade. 

Deputado POTI JÚNIOR, no exercício da Presidência, congratulou-se com os integrantes do Partido em nome 

do futuro Presidente no Estado, Vice-Governador Robinson Faria. Em seguida convidou a todos para 

participarem da sexagésima nona edição da Assembleia Cultural, amanhã, às dezoito horas, no Salão de 

Eventos “Deputado Álvaro Dias”, com as participações da Companhia a Máscara de Teatro Quintal dos 

Bambas e a Artista Potiguar Thabata Medeiros, bem como a exposição “A Natureza na Visão da Artista”. 

Facultada a palavra às Comunicações PARLAMENTARES, não houve pronunciamentos. Nada mais havendo a 

tratar a Presidência encerrou a Sessão anunciando que compareceram vinte e dois Senhores Parlamentares 

convocando Outra Ordinária, para amanhã, à hora Regimental. A presente Ata foi lavrada por Francisca 

Elizabete Xavier Freire, Assistente Parlamentar - PL 02, matrícula 67.048-0, que, após lida e aprovada, 

será assinada pelos Excelentíssimos Senhores Presidente e Secretários.   

 

Sede da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte, Palácio “José Augusto”, em Natal, 1º de setembro 

de 2011. 

 

Presidente 

 

1º Secretário                                              2º Secretário 

 

ATA DA SEXAGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA SEXAGÉSIMA LEGISLATURA 
 
Aos trinta e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e onze, às dezesseis horas, sob a Presidência 

dos Excelentíssimos Senhores Deputados RICARDO MOTTA, GILSON MOURA, GEORGE SOARES, FÁBIO 

DANTAS e DIBSON NASSER, Secretariada pelos Excelentíssimos Senhores Deputados EZEQUIEL 

FERREIRA e FÁBIO DANTAS, presentes na Casa Excelentíssimos Senhores Deputados AGNELO ALVES, DIBSON 

NASSER, EZEQUIEL FERREIRA, FÁBIO DANTAS, GEORGE SOARES, GESANE MARINHO, GETÚLIO RÊGO, GILSON MOURA, 

GUSTAVO CARVALHO, GUSTAVO FERNANDES, HERMANO MORAIS, LARISSA ROSADO, LEONARDO NOGUEIRA, MÁRCIA MAIA, 

RICARDO MOTTA, TOMBA FARIAS, VIVALDO COSTA, WALTER ALVES, ausentes Excelentíssimos Senhores Deputados 

ANTÔNIO JÁCOME, FERNANDO MINEIRO, JOSÉ DIAS, NÉLTER QUEIROZ, POTI JÚNIOR e RAIMUNDO FERNANDES, havendo 

número legal a Sessão é aberta sem a leitura da ATA de Sessão anterior. Do EXPEDIENTE, constou: 

Projeto de Lei do Deputado TOMBA FARIAS, reconhecendo como de Utilidade Pública a Associação 

Comunitária Princesa do Trairi, com sede e foro em São Bento do Trairi; Projeto de Lei do Deputado 

GEORGE SOARES, reconhecendo como de Utilidade Pública a Associação Cultural Aldo Barbosa da 

Silva(ACABS), com sede e foro em Macau; Projeto de Lei do Deputado GUSTAVO CARVALHO, proibindo que as 

empresas concessionárias de serviços públicos de energia elétrica e água façam o corte, por falta de 

pagamento de contas, do fornecimento residencial de seus serviços após as dezesseis horas das sextas-

feiras, aos sábados, domingos e nas datas em forem suspensos os serviços bancários e dá outras 

providências; Requerimento do Deputado WALTER ALVES, propondo à Companhia Estadual de Habitação e 

Desenvolvimento Urbano(CEHAB) a construção de cem casas populares no Município de Coronel Ezequiel;  

Requerimento da Deputada GESANE MARINHO, encaminhando Pedido de Informações à Secretária de Assistência 

Social a respeito dos Programas e Projetos que estão sendo executados atualmente pela referida Pasta do 

Governo; Requerimento do Deputado POTI JÚNIOR, solicitando à Secretária de Assistência Social a 

regularização do Programa do Leite em Tibau do Sul; dois Requerimentos do Deputado LEONARDO NOGUEIRA, 

solicitando às Secretárias: de Educação, a implantação de um Projeto Piloto para atender as atividades 

extracurriculares dos alunos da Rede Estadual de Ensino no Centro Social Urbano(CSU) do Município de 
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Umarizal; e de Defesa Social, duas viaturas para o Município de Upanema; dois Requerimentos do Deputado 

RICARDO MOTTA, solicitando à Secretária de Infraestrutura e ao Departamento de Estradas e Rodagens(DER) 

a implantação de iluminação e a duplicação da RN-118, no trecho entre Alto do Rodrigues – Pendências;  

e propondo à Secretaria de Infraestrutura e ao Instituto Técnico e Científico de Polícia do Rio Grande 

do Norte(ITEP/RN), a reforma geral do prédio dessa Instituição em Caicó; cinco Requerimentos do 

Deputado GEORGE SOARES, solicitando às Secretárias: de Educação, a celeridade nas obras de reforma e 

reestruturação da Escola Estadual Poeta Renato Caldas, em Açu, interditado há quase três meses; de 

Recursos Hídricos, uma revisão nas obras de reconstrução da passagem molhada na estrada de acesso à 

Comunidade de Rio Velho, em Angicos, em virtude do péssimo estado de conservação apesar dos reparos 

feitos recentemente; a construção de uma passagem molhada na estrada de acesso à Comunidade de 

Passagem, entre Angicos e Ipanguaçu; propondo ao Departamento de Estradas e Rodagens(DER), as medidas 

necessárias à estadualização da estrada vicinal que liga o Povoado de Santo Antônio(Cobra), via 

Comunidades de Boa Vista e Juazeiro, à RN-086 e ao Município de Parelhas; e parabenizando o Vereador de 

Jardim de Angicos, Alexis Lima Maurício, pelo seu aniversário; cinco Requerimentos do Deputado HERMANO 

MORAIS, propondo ao Comando da Polícia Militar reforço para o policiamento da Praia da Redinha e do 

Bairro de Nova Descoberta, nesta Capital; ao  Departamento de Estradas e Rodagens(DER), a recuperação 

da estrada que liga Santo Antônio a Goianinha; o complemento asfáltico da estrada Japecanga, em 

Parnamirim – Canabrava, em Macaíba; e sugerindo a realização de Audiência Pública, no dia cinco de 

outubro, às nove horas e trinta minutos, para discutir a revalidação de diploma de estudantes Norte-

rio-grandenses em diversas instituições estrangeiras de ensino superior;  seis Requerimentos do 

Deputado EZEQUIEL FERREIRA, solicitando às Secretárias: de Assistência Social, a construção de cem 

casas populares no Município de Acari; e de Esporte e Lazer, a celebração de convênios com as 

Prefeituras de Ceará-Mirim e Tenente Laurentino Cruz no sentido de apoiar e incentivar o esporte 

amador; propondo à Federação da Agricultura e Pecuária do Rio Grande do Norte(FAERN), a realização de 

parceria com o Município de Ceará-Mirim, visando a implementação de cursos de qualificação 

profissional; sugerindo ao Instituto de Desenvolvimento Econômico e Meio Ambiente(IDEMA), a inclusão do 

Município de Ceará-Mirim no Programa Caravana Ecológica; e encaminhando moção de congratulações ao 

Desembargador Francisco Saraiva Sobrinho, pela posse como Presidente do Tribunal Regional Eleitoral do 

Rio Grande do Norte(TRE/RN); Ofícios: nº 1822/2011-GAC, encaminhando cópia do Termo de Convênio de 

Cooperação Técnica celebrado com a Prefeitura do Natal; nº 2321/2011-GS, informando a celebração do 

Convênio 009/2011, com a Prefeitura de São Paulo do Potengi; Comunicados de nºs AL80670 a  

AL80930/2011-MEC, informando a liberação de recursos financeiros destinados a execução de Programas do 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. Havendo ORADORES INSCRITOS, com a palavra o 

Deputado GUSTAVO CARVALHO defendeu Projeto de Lei da sua autoria proibindo que as empresas 

concessionárias de serviços públicos de energia elétrica e água façam o corte, por falta de pagamento 

de contas, do fornecimento residencial de seus serviços após as dezesseis horas das sextas-feiras, aos 

sábados, domingos e nas datas em forem suspensos os serviços bancários. O Deputado justificou sua 

iniciativa alegando que tal determinação causa constrangimentos e afetam a integridade física das 

pessoas, geralmente consumidores de baixa renda. O pronunciamento encontra-se anexado nesta Ata, na 

íntegra. Deputado GILSON MOURA, no exercício da Presidência, elogiou o Projeto e associou-se a 

iniciativa. Com a palavra o Deputado FÁBIO DANTAS deu ênfase às proposituras da sua autoria 

apresentadas em Plenário e que ora tramitam nesta Casa Legislativa: propondo ao Tribunal de Justiça a 

mudança da Comarca de Parnamirim de Segunda para Terceira Entrância; e sugerindo ao Departamento de 

Estradas e Rodagens(DER), a recuperação asfáltica e a conclusão da Avenida Moema Tinoco da Cunha 

Lima(Estrada de Jenipabu), no trecho Avenida doutor João Medeiros – BR-101. O Deputado pediu apoio para 

a aprovação das matérias, ressaltando os respectivos benefícios. A seguir publicitou o movimento 

realizado no Município de São José de Mipibu, na defesa de urgência na aplicação de políticas públicas 

efetivas para coibir o aumento significativo de violência por meio de reiterados assaltos ao comércio 

local.  Ressaltou que a manifestação pública realizada obteve êxito com a determinação de reforço para 

o policiamento, mas defendeu que a decisão fosse permanente e ostensiva com o objetivo de impedir novas 

ações de quadrilhas e o tráfico de drogas na Região.  Recebeu apoio, em aparte, do Deputado HERMANO 
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MORAIS solidarizando-se com a preocupação e parabenizando-o pelo empenho em prol de melhorias no setor 

de segurança pública daquele Município. Retomando o pronunciamento o Orador registrou com satisfação a 

disponibilidade de recursos no Plano Plurianual com a finalidade de construir um Posto Policial na 

Comunidade de Japecanga, área favorável a atuação de criminosos. Concluindo, o Deputado externou seu 

apoio a luta em favor da agilidade na apreciação e aprovação do Projeto de Lei que tramita na Câmara 

Federal, o qual versa sobre o novo regime tributário nacional denominado de super simples; e externou 

seu repúdio pelo pedido de suspensão da tramitação do referido Projeto. Deputada GESANE MARINHO, em 

Questão de Ordem, congratulou-se com os agentes penitenciários presentes nas galerias e fez apelo ao 

Governo do Estado para que encaminhe a esta Casa Legislativa, o mais breve possível, Projeto de Lei de 

reajuste salarial desses servidores públicos. Em Questão de Ordem o Deputado HERMANO MORAIS associou-se 

a reivindicação da categoria. Em seguida anunciou a impossibilidade de participar da deliberação dos 

Projetos de Resolução da iniciativa da Mesa Diretora, que trata da mudança de horário deste Poder 

Legislativo, tendo em vista a sua participação na Conferência Estadual de Segurança Alimentar, mas 

declarou voto favorável a matéria. O Deputado registrou também com satisfação a sua participação na 

realização de ato religioso na Igreja Matriz do Município de Pureza.   Deputado FÁBIO DANTAS, no 

exercício da Presidência, lembrou ao Deputado HERMANO MORAIS que a votação é nominal. É facultada a 

palavra ao Deputado GEORGE SOARES, que dela fez uso para repercutir a reunião da Comissão de Finanças e 

Fiscalização, pela manhã, com a presença do Procurador Geral de Justiça do Estado, Manoel Onofre, que 

veio expor a esta Casa Legislativa a preocupação com a redução dos recursos disponíveis para a justiça 

no Plano Plurianual e na Lei Orçamentária/2012, inviabilizando, assim, os Projetos do Ministério 

Público. Deputado TOMBA FARIAS, em Questão de Ordem, inicialmente associou-se a reivindicação dos 

trabalhadores em transportes de lotação. A seguir fez apelo ao Governo do Estado no sentido de que 

agilize a entrega de próteses e das cadeiras de rodas do Centro de Reabilitação Infantil(CRI) em Natal. 

Com a palavra a Deputada GESANE MARINHO pede ao Executivo, agilidade no encaminhamento de Projeto de 

Lei que regularize a profissão dos trabalhadores de transportes alternativos complementares. 

Associaram-se a preocupação o Deputado GETÚLIO RÊGO, sugerindo a realização de Audiência Pública para 

debater sobre o tema; Deputada LARISSA ROSADO, ressaltando o seu apoio as reivindicações da categoria 

para a implantação de um sistema de transportes do Estado; e, externou solidariedade aos agentes 

penitenciários; e Deputado GILSON MOURA, manifestando apoio incondicional aos motoristas loteiros e 

fazendo  um breve relato da luta desses profissionais. Retomando o discurso a Deputada GESANE MARINHO 

solicitou a constituição de uma Comissão de Parlamentares, a fim de intermediar as negociações entre 

Governo do Estado e os motoristas de transportes alternativos; no que, à Presidência o Deputado RICARDO 

MOTTA acatou a proposta e pede que os Líderes indiquem os seus representantes. Tendo sido recomendados: 

Deputada GESANE MARINHO(PMN), Deputado GETÚLIO RÊGO(DEM), Deputado GILSON MOURA(PV), Deputada LARISSAS 

ROSADO(PSB), Deputado GEORGE SOARES(PR). O nome do PMDB ficou para ser indicado na próxima Sessão. 

Ainda em aparte o Deputado VIVALDO COSTA solidarizou-se com a causa da categoria. À Presidência o 

Deputado RICARDO MOTTA registrou a presença, nas galerias, da Prefeita Shirley Targino, do Município de 

Messias Targino, e do ex-Prefeito de Patu, Possidônio Queiroga(Popó). Anunciada a ORDEM DO DIA: não 

houve proposições a apresentar. Havendo matérias a deliberar, em pauta: Projeto de Lei do Deputado JOSÉ 

DIAS, denominando o Terminal Pesqueiro de Natal de Almirante Tertius Cesar Pires Rebello. Em votação: 

APROVADO POR UNANIMIDADE. Projeto de Lei do Deputado TOMBA FARIAS, que institui o Dia Estadual do 

Motociclista. Em votação: APROVADO POR UNANIMIDADE. Projeto de Lei do Deputado FÁBIO DANTAS, que 

institui o Dia Estadual do Sistema Braille no Estado do Rio Grande do Norte. Em votação: APROVADO POR 

UNANIMIDADE. Requerimento do Deputado ANTÔNIO JÁCOME, propondo a realização de Sessão Solene em 

homenagem aos quarenta e oito anos do Sintern. Em votação: APROVADO POR UNANIMIDADE. Requerimento do 

Deputado EZEQUIEL FERREIRA, propondo a realização de Sessão Solene em homenagem ao ex-Deputado José 

Dantas Cortez. Em votação: APROVADO POR UNANIMIDADE. Requerimento do Deputado LEONARDO NOGUEIRA, 

propondo a realização de Sessão Solene na Cidade de Mossoró, para a entrega de Comendas. Em votação: 

APROVADO POR UNANIMIDADE. Projeto de Resolução da autoria da Mesa Diretora deste Poder Legislativo, que 

altera o Regimento Interno da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte, fixando o horário de 

realização das Sessões Plenárias. Em votação nominal: APROVADO POR UNANIMIDADE. Projeto de Resolução da 
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autoria da Mesa Diretora deste Poder Legislativo, que estabelece a duração da jornada de trabalho dos 

servidores, efetivos e comissionados, da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte. Em votação 

nominal: APROVADO POR UNANIMIDADE. Facultada a palavra às LIDERANÇAS e às Comunicações 

PARLAMENTARES, não houve pronunciamentos. Deputado GUSTAVO CARVALHO, em Questão de Ordem, registrou 

a presença do ex-Prefeito de Patu, Possidônio Queiroga, nas galerias. Deputado TOMBA FARIAS, em Questão 

de Ordem, apresentou Projeto de Lei reconhecendo como de Utilidade Pública a Associação dos 

Motociclistas Encontro Cross, com sede e foro em Natal. Deputado DIBSON NASSER, no exercício da 

Presidência, convidou a todos para participarem da Sexagésima Nona edição da Assembleia Cultural, no 

Salão de Eventos Deputado Álvaro Dias, logo após essa Sessão. Nada mais havendo a tratar a Presidência 

encerrou a Sessão anunciando que compareceram dezoito Senhores Parlamentares convocando Outra 

Ordinária, para amanhã, à hora Regimental. A presente Ata foi lavrada por Francisca Elizabete Xavier 

Freire, Assistente Parlamentar - PL 02, matrícula 67.048-0, que, após lida e aprovada, será assinada 

pelos Excelentíssimos Senhores Presidente e Secretários.   

 

Sede da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte, Palácio “José Augusto”, em Natal, 6 de setembro 

de 2011. 

 

 

Presidente 

 

1º Secretário                                                     2º Secretário 
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

 
 
 

EXTRATO DE DISTRATO AO CONTRATO DE LOCAÇÃO Nº 018/2009 - PROCESSO 
Nº 855/09 
 
CONTRATANTE: Assembleia Legislativa do RN. 
CONTRATADO: Teresinha de Jesus Freire da Nóbrega. 
OBJETIVO: O presente termo possui o objeto de distratar 
contrato de prestação de serviços de locação de imóvel não 
residencial. FUNDAMENTO LEGAL: art. 79, II, da Lei Nº. 
8.666/93, com suas alterações posteriores. 
Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, 
Palácio “JOSÉ AUGUSTO”,em Natal, 31 de agosto de 2011. 
Contratante: Assembléia Legislativa do RN – Deputado Poti 
Junior – Primeiro Secretário – Contratado: Terezinha de 
Jesus Freire da Nóbrega – CPF 444.419.404-91 
Testemunhas: Ednaldo Cortez Rocha Siqueira (CPF: 
365.900.294-15) 
Maria Geilza de Medeiros (CPF: 302.989.204-25) 
 
 
 
 
 
 

EXTRATO DO DISTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
DISTRATO AO CONTRATO 73/2011 PROCESSO 1169/2011 
 
CONTRATANTE:Assembleia Legislativa do RN. 
CONTRATADO: Daniel de Souza Amorim  
OBJETIVO: O presente termo possui o objeto de distratar 
contrato de prestação de serviços de docência. FUNDAMENTO 
LEGAL: art. 79, II,, combinado c/ 13, VI, da Lei Nº. 8.666/93, 
com suas alterações posteriores. 
Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, 
Palácio “JOSÉ AUGUSTO”,em Natal, 06 de setembro de 2011 
Contratante: Assembléia Legislativa do RN – Deputado Poti 
Junior – Primeiro Secretário – Contratado: Daniel de Souza 
Amorim 
Testemunhas:Ednaldo Cortez Rocha Siqueira (CPF:365.900.294-15) 
/ Maria Geilza de Medeiros (CPF:302.989.204-25) 

 
 
 
 
 
 

EXTRATO DO DISTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
DISTRATO AO CONTRATO 75/2011 PROCESSO 1170/2011 
 
CONTRATANTE:Assembleia Legislativa do RN. 
CONTRATADO: Nagib Hosam Salha  
OBJETIVO: O presente termo possui o objeto de distratar 
contrato de prestação de serviços de docência. FUNDAMENTO 
LEGAL: art. 79, II,, combinado c/ 13, VI, da Lei Nº. 8.666/93, 
com suas alterações posteriores. 
Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, 
Palácio “JOSÉ AUGUSTO”,em Natal, 06 de setembro de 2011 
Contratante: Assembléia Legislativa do RN – Deputado Poti 
Junior – Primeiro Secretário – Contratado: Nagib Hosam Salha 
Testemunhas:Ednaldo Cortez Rocha Siqueira (CPF:365.900.294-15) 
/ Maria Geilza de Medeiros (CPF:302.989.204-25) 
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

 
 
 
 

ATO HOMOLOGATÓRIO 2011 

 

 

  O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 

RIO GRANDE DO NORTE, no uso das suas atribuições legais, HOMOLOGA todos os termos de DISTRATO AO 

CONTRATO nº 18/2009 do Processo Nº.855/2009, tudo fulcrado no que dispõe a Lei Nº. 8.666/93, com suas 

alterações posteriores. 

 

  Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, Palácio “JOSÉ 

AUGUSTO”, em Natal, 31 de agosto de 2011. 

 

 
 

Deputado POTI JUNIOR 
Primeiro Secretário 

 


